



N° 33 | Juin 2021



Ch. de la Sitterie 2, 1950 Sion

Tél. 027 329 18 34

catechese@cath-vs.org

www.catesion.com

Éditorial : deux événements majeurs pour la catéchèse

L'année écoulée a vu la publication de deux documents magistériels d'importance concernant la catéchèse.

D'une part, un nouveau **Directoire pour la catéchèse** est paru à l'automne 2020 (pour la traduction française). Rédigé par le Conseil pontifical pour la promotion de la nouvelle évangélisation, ce texte indique des principes théologiques et pastoraux fondamentaux pour orienter la catéchèse aujourd'hui. Ce faisant, il vise à donner une impulsion nouvelle à la catéchèse, dans l'élan de la dynamique missionnaire de *La joie de l'Évangile* du pape François, et tenant compte du contexte contemporain et de ses nouvelles problématiques (écologie, développement numérique, mondialisation, etc.).



D'autre part, le pape François vient de publier une lettre (*Antiquum ministerium*) par laquelle il institue le **ministère laïc de catéchiste**. Il y souligne la « mission irremplaçable [des catéchistes] dans la transmission et l'approfondissement de la foi » pour que celle-ci « devienne un soutien valable à l'existence personnelle de tout être humain » (n° 3). Ce nouveau ministère doit permettre de mettre en valeur l'engagement missionnaire des catéchistes. Car, « aujourd'hui encore, l'Esprit appelle des hommes et des femmes à se mettre en chemin pour aller à la rencontre de ceux qui attendent de connaître la beauté, la bonté et la vérité de la foi chrétienne » (n° 5).



Dans les mois qui viennent, nous ne manquerons pas de revenir sur ces documents, dans l'espérance qu'ils puissent enrichir la pratique catéchétique et pastorale de notre Église diocésaine.

Belle fin d'année pastorale et bel été à chacun, avec reconnaissance pour votre engagement,

Pour le Service diocésain de la catéchèse,
Émile Friche

PS. Ces deux documents sont disponibles en prêt et en vente au Centre de catéchèse.

Le Centre de catéchèse se réorganise pour mieux vous servir

Saviez-vous que le Centre de catéchèse possède une bibliothèque avec plus de 6'000 documents disponibles gratuitement et pour tous (livres, revues, DVD, jeux, matériel d'animation, et plus encore) ? Pour mieux mettre en valeur cette riche documentation, développer notre « coin librairie » et rendre les lieux plus fonctionnels, des réaménagements sont prévus durant cet été.

Cela signifie que les heures d'ouverture et les modalités de visite de ces prochaines semaines seront quelque peu chamboulées. Concrètement, de mi-juin à mi-juillet, le Centre sera ouvert uniquement sur rendez-vous ; nous resterons toutefois à votre service en continuant de vous proposer les prestations habituelles durant cette période. Vous pourrez ainsi toujours venir emprunter, rendre ou acheter des documents. Toutefois, **avant toute visite, merci de fixer une heure de rendez-vous en nous contactant préalablement par courriel ou par téléphone. Les visites seront possibles le mercredi matin et le jeudi matin. Une permanence téléphonique sera assurée toute la journée du mercredi et du jeudi.**

En résumé :

- Jusqu'au 11 juin : ouverture habituelle
- **Du 14 juin au 16 juillet : fermeture partielle pour le réaménagement, avec service sur rendez-vous (merci de prendre contact au préalable)**
- **Du 19 juillet au 6 août : vacances estivales (fermeture complète)**
- Dès la semaine du 9 août : reprise selon l'horaire normal

Merci de votre compréhension et de votre flexibilité pour les désagréments occasionnés par les travaux. Nous nous réjouissons de vous accueillir dès la rentrée dans les locaux réaménagés !



Proposez une bénédiction des cartables pour la rentrée scolaire !

Vous souhaitez organiser une « bénédiction des cartables » à l'occasion de la prochaine rentrée scolaire, pour les enfants de votre paroisse qui s'apprêteront à reprendre le chemin de l'école ? En suivant le lien ci-dessous, vous trouverez tout le matériel nécessaire (descriptif, temps de prière, souvenir à remettre aux enfants, publicité à personnaliser).

À travers la bénédiction des cartables, ce sont les écoliers qui les portent sur leur dos qui sont bénis, et c'est tout ce qu'ils vivront pendant l'année scolaire qui est placé sous le regard du Seigneur. Une belle manière de manifester que Dieu est présent dans tout ce que nous vivons au quotidien.

[Informations complètes et documents](#)



Nous vous proposons un merveilleux livre-CD pour méditer.



Pour chacune des 12 méditations proposées :

- **un temps de découverte** d'un moment fort de la vie d'un saint, mis en musique et lu par des voix apaisantes ;
- **une intériorisation** de l'épisode vécu par le saint. L'enfant est conduit à s'interroger sur ce qui le marque, ce qu'il découvre sur Dieu, sur la foi ;
- **une prière** adressée à Dieu ou à Marie, sur fond musical.

Un outil d'animation pour descendre au plus profond de son cœur en vivant un temps de prière en famille ou avec un groupe d'enfants en catéchèse.

Toutes nos nouveautés à consulter :

- [Nouveautés DVD](#)
- [Nouveautés bibliothèque](#)
- [Nouveautés librairie](#)

En prévision de la prochaine année pastorale...

Croix de première communion

Vous cherchez des idées de croix pour vos premiers communiant ? Des exemplaires sont disponibles au Centre de catéchèse (au prix de CHF 2.50 / pièce) :

- croix en métal
- NOUVEAU : croix en bois



Pour chacun de ces modèles, les croix sont brutes et peuvent donc être décorées, par les enfants ou par leurs parents. À ce propos, sachez qu'un atelier « décoration de croix de première communion » aura lieu dans le courant de cet automne, parmi les formations 2021-2022 du Service diocésain de la catéchèse (informations précises à suivre).

N'hésitez pas à nous contacter pour vos commandes ou pour tout renseignement !

Commande des documents Bayard

Les documents de la collection « Et qui donc est Dieu ? » (CRER-Bayard) sont à commander auprès de la librairie St-Augustin à St-Maurice. Le bon de commande 2021 sera disponible dès la fin de ce mois [sur notre site internet](#).



Du côté des différents domaines d'activité

Du côté de l'ECR

Vous êtes intéressé à dispenser des cours d'« Éthique et cultures religieuses » ?

Dès l'automne 2021, une nouvelle formation sera organisée pour les personnes intéressées à devenir intervenant ecclésial pour l'enseignement du cours ECR à l'école, dans les degrés 1-8H. Cette proposition s'adresse à toute personne au bénéfice d'une formation théologique préalable (FAME, Théodule, IFM ou autre). [Plus d'informations...](#)

Du côté du catéchuménat

Retour sur la confirmation diocésaine des adultes

Une trentaine de confirmands adultes vient de recevoir le sacrement de la confirmation le 24 avril dernier, en plusieurs célébrations, à l'église de Leytron. Si les mesures sanitaires n'ont pas permis de se rassembler largement, la communion de prières a ouvert nos cœurs et cette célébration aux dimensions de l'Église universelle.

[Lire plus...](#)



Du côté de l'éveil à la foi

À vos agendas !

Prochaine rencontre annuelle : **mardi 24 août 2021 à 19h30.**

Au programme : messe à l'église St-Sigismond à St-Maurice ; présentation du thème et vente du document de la prochaine année ; moment de partage et de convivialité, selon les mesures sanitaires du moment.



Petite annonce : diapositives bibliques et théologiques à donner

Avis aux amateurs d'archives !

À donner : diapositives, constituées en dossiers thématiques (récits bibliques, figures de saints, thèmes religieux, etc.). Ces dossiers contiennent à chaque fois un texte écrit, illustré par de nombreuses diapositives, qui s'accompagnent parfois d'un support audio.

Pour connaître les dossiers disponibles ou pour tout renseignement, prenez contact avec le secrétariat du Centre de catéchèse.

Quelques propositions d'événements à venir

Découverte de la proposition « Viens, suis-moi », pour la catéchèse de cheminement des enfants, samedi 19 juin 2021. [Plus d'informations...](#)

Congrès Mission, du 1^{er} au 3 octobre 2021, à Strasbourg, à l'invitation de notre évêque : un coup de boost pour la mission en paroisse, idéal pour recharger vos batteries. Plus d'informations :

- [Flyer](#)
- [Site internet](#)

Pour tout renseignement, prenez contact avec Marie-Jeanne Praz : mjpraz@bluewin.ch